

BAB III METODOLOGI PENELITIAN

A. Jenis dan Pendekatan Penelitian

Jenis penelitian yang dilakukan oleh peneliti bersifat deskriptif kualitatif dengan metode analisis *framing*. Peneliti memilih pendekatan kualitatif berdasarkan pertimbangan bahwa data-data yang terkumpul oleh peneliti dalam penelitian ini berupa tulisan-tulisan yang terangkum dalam pemberitaan kriminal di Surat Kabar Pekanbaru Pos yang tidak menekankan pada angka, karena penelitian akan lebih ditekankan pada segi makna. Yang menjadi objek penelitiannya adalah analisis *framing* berita kriminal, sedangkan yang menjadi subjek penelitiannya adalah media surat kabar Pekanbaru Pos.

Data kualitatif diperoleh dari pengolahan informasi yang didapat dari sumber data primer bersumber dari kliping berita kriminal Surat Kabar Pekanbaru Pos edisi 11 Januari sampai 25 Januari 2018 dan data sekunder berupa dokumen-dokumen, laporan evaluasi, buku-buku ilmiah, hasil penelitian dan media komunikasi yang relevan dengan fokus penelitian.

B. Lokasi dan Waktu Penelitian

1. Lokasi Penelitian

Penelitian ini penulis laksanakan di media Surat Kabar Pekanbaru Pos Jl. HR Soebrantas KM 10,5 Panam Riau.

2. Waktu Penelitian

Penelitian ini dilakukan penulis dari dikeluarkannya surat pra riset pada 29 Agustus 2017 sampai dengan 20 Maret 2018.

3. Subjek dan Objek Penelitian

Adapun subjek penelitian dalam penelitian ini adalah media surat kabar Pekanbaru Pos. Sedangkan objek penelitiannya adalah analisis *framing* pada berita kriminal, bagaimana media Surat Kabar Pekanbaru Pos dalam menframing berita kriminal. Subjek yang menjadi sumber data yaitu berita kriminal yang telah dicetak pada Surat Kabar Pekanbaru Pos edisi 11 Januari sampai 25 Januari 2018.

C. Sumber Data

1. Data Primer

Data primer merupakan data yang diperoleh dari sumber aslinya dan tidak melalui media, sumber data dapat berupa opini subjek atau orang secara individu atau kelompok.⁶⁷ Sumber data primer bersumber dari klipring berita kriminal Surat Kabar Pekanbaru Pos edisi 11 Januari sampai 25 Januari 2018.

2. Data Sekunder

Sumber data sekunder adalah data yang diperoleh melalui data yang telah diteliti dan dikumpulkan pihak lain yang berkaitan dengan permasalahan penelitian data sekunder diperoleh melalui studi pustaka dan juga dokumen-dokumen, laporan evaluasi, buku-buku ilmiah, hasil penelitian dan media komunikasi yang relevan dengan fokus penelitian.

D. Teknik Pengumpulan Data

1. Dokumentasi

Dokumentasi adalah pengumpulan data dengan cara mencari data mengenai hal-hal atau variabel yang berupa catatan, transkrip, buku, surat kabar, majalah, prasasti, notulen rapat, agenda dan sebagainya.⁶⁸ Teknik pengumpulan data menggunakan data dokumentasi adalah sebuah metode pengumpulan data berbagai dokumen yang berkaitan dengan masalah penelitian.⁶⁹

Teknik dokumentasi dilakukan untuk mendapatkan data yang diperlukan untuk melengkapi data-data penelitian dengan menggunakan analisis *framing* berita kriminal di Surat Kabar Pekanbaru Pos edisi 11 Januari sampai 25 Januari 2018. Teknik ini juga digunakan untuk mendapatkan data berupa sejarah berdirinya, tujuan penerbitan, jalur distribusinya dan profil pembaca. Selain itu digunakan juga sebagai pelengkap data-data penelitian.

⁶⁷ Burhan Bungin, *Analisis Penelitian*, (Jakarta: Raja Grafindo Persada, 2003), 52.

⁶⁸ Suharsimi Arikunto, *Prosedur, Suatu Pendekatan Praktik*, (Jakarta: Bina Usaha, 1989),

⁶⁹ Martono Nanang, *Metode Penelitian Sosial*, (Jakarta: PT Rajagrafindo Persada, 2015),

E. Validasi Data

Untuk menguji validasi data yang telah dikumpulkan, peneliti akan menggunakan metode analisis *triangulasi* yaitu menganalisa jawaban subjek dengan meneliti kebenaran dengan data empiris (sumber data lainnya) yang tersedia, artinya *cross-check* dengan data yang ada. Menurut Lexy J. Moleong, *triangulasi* adalah teknik pemeriksaan validasi data yang memanfaatkan sesuatu yang lain di luar data itu untuk keperluan pengecekan atau sebagai pembanding terhadap data itu.

Dalam penelitian ini teknik *triangulasi* dilakukan dengan membandingkan dan mengecek kembali derajat kepercayaan suatu informasi yang diperoleh melalui waktu dan alat yang berbeda dalam metode kualitatif. Menurut Dwidjowinoto dalam Rachmat Kriyantono ada beberapa macam *triangulasi*, namun dalam penelitian ini peneliti menggunakan *triangulasi* sumber adalah membandingkan atau mengecek ulang derajat kepercayaan suatu informasi yang diperoleh dari sumber yang berbeda.⁷⁰

F. Teknik Analisis Data

Analisis data kualitatif adalah menghasilkan data dalam bentuk rekaman hasil wawancara, transkrip wawancara, catatam hasil pengamatan, dokumen-dokumen tertulis, serta catatan lain yang tidak terekam selama pengumpulan data.⁷¹ Setelah data yang diperoleh dilapangan terkumpul, setelah itu penulis menganalisa data tersebut untuk dibuat pembahasan mengenai analisis *framing* berita kriminal di Surat Kabar Pekanbaru Pos dan setelah semua sudah diketahui baru bisa ditarik kesimpulan dan saran dari penelitian ini.

Analisis data yang digunakan adalah analisis *framing* salah satu metode analisis teks yang berada dalam kategori penelitian konstruksionis, karena konsentrasi analisis pada paradigma konstruksionis adalah menemukan bagaimana cara peristiwa atau realitas tersebut dikonstruksi. Analisis *framing*

⁷⁰ Rachmat Kriyantono, *Teknik Praktik "Riset Komunikasi"*, (Jakarta: Kencana, 2012), 73.

⁷¹ *Ibid*, 80.

adalah pembentuk pesan dari teks dan bagaimana wartawan mengkonstruksi peristiwa dan menyajikannya kepada khalayak pembaca.

Metode analisis yang digunakan dalam penelitian ini adalah analisis *framing* dengan pendekatan model Zhongdang Pan dan Gerald M. Kosicki mendefinisikan *framing* adalah sebagai proses pembuatan suatu pesan lebih menonjol, menempatkan informasi lebih dari pada yang lain sehingga khalayak lebih tertuju pada pesan tersebut. Analisis *framing* ini dapat menjadi salah satu alternatif dalam menganalisa teks media. Perangkat *framing* dalam pendekatan ini dapat dibagi dalam empat struktur besar yaitu sintaksis (cara wartawan menyusun fakta), skrip (cara wartawan mengisahkan fakta), tematik (cara wartawan menulis fakta), dan retorik (cara wartawan menekankan fakta). Keseluruhan konsep tersebut akan diuraikan secara kualitatif.⁷²

Hak Cipta Dilindungi Undang-Undang

1. Dilarang mengutip sebagian atau seluruh karya tulis ini tanpa mencantumkan dan menyebutkan sumber:
 - a. Pengutipan hanya untuk kepentingan pendidikan, penelitian, penulisan karya ilmiah, penyusunan laporan, penulisan kritik atau tinjauan suatu masalah.
 - b. Pengutipan tidak merugikan kepentingan yang wajar UIN Suska Riau.
2. Dilarang mengumumkan dan memperbanyak sebagian atau seluruh karya tulis ini dalam bentuk apapun tanpa izin UIN Suska Riau.

⁷² Alex Sobur, *Analisis Teks Media*, 176.